



**Asunto:** Nota General

**Fecha:** Mayo, 2015

## II MEETING LATINOAMERICANO DE NEUROLOGÍA

*“Del diagnóstico al abordaje terapéutico. Desafíos para Centroamérica y el Caribe”*

Panamá, Mayo 2015

Los pasados días 8 y 9 de mayo se celebró en Ciudad de Panamá el II Meeting Latinoamericano de Neurología auspiciado por Abbott Latinoamérica y su división Drugtech y con el apoyo de la Comisión Latinoamericana de la Liga Internacional contra la Epilepsia (ILAE- siglas en inglés) y ALADE su brazo académico.

La actividad que reunió a 60 médicos, con especialidad en Neurociencias de la Región Centroamericana y del Caribe, y vino a rubricar una vez más el compromiso de ILAE para facilitar la colaboración entre los distintos investigadores y médicos dedicados al tratamiento del paciente con epilepsia.

El evento tuvo lugar en el Hotel Hilton- Panamá y contó con un programa científico ideado para abordar temas relevantes de la agenda actual de la Epileptología. El curso tuvo como eje central el análisis de los postulados desde el diagnóstico de la enfermedad hasta el abordaje terapéutico, así como los desafíos que en esta materia enfrentan los países de nuestra región.

Como ponentes, se contó con la colaboración de neurólogos de adultos y de niños, neurorradiólogos, neurocientíficos, entre los que destacan: el Dr. Roberto Caraballo especialista argentino en neurología infantil y electroencefalografía y la Dra. e

Investigadora brasileña, Elza Marcia Yacubian, neuróloga de la Universidad Federal de Sao Paulo y Past Chairman de la Academia Latinoamericana de Epilepsia (ALADE).

Junto a ellos también participaron, el Dr. Marco Tulio Medina de Honduras, *Chairman* de la Comisión Latinoamericana de ILAE y el Dr. Franz Chaves Sell, de Costa Rica y secretario de esta comisión.

Durante los dos días de actividad, los participantes asistieron a charlas magistrales, mesas redondas y talleres con casos clínicos, lo que permitió un intercambio intenso de nuevos conocimientos y experiencias.

Al respecto, el Dr. Marco Tulio Medina, aseguró que iniciativas como este curso son muy importantes para Latinoamérica, y para la Comisión de Asuntos Latinoamericanos (CLAA) que ha venido desarrollando una serie de actividades, como la Declaración de Santiago que plantea que cerca de 5 millones de latinoamericanos padecen de epilepsia y un porcentaje significativo no recibe tratamiento.

“ Desde entonces la ILAE ha venido apoyando a la comisión y hemos integrado esfuerzos de organizaciones, médicos e industria farmacéutica con el objetivo de desarrollar el área y convertirla en una zona madura, donde a través de congresos, cursos de verano y la academia latinoamericana de epilepsia fundada en 2007”, logremos lo mejor para nuestros pacientes, señaló.

Otros logros importantes en la región son: el desarrollo del Plan Estratégico de las Epilepsias de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), aprobado en 2011 y que es un plan para promover un mejor manejo de las epilepsias en la región, incluyendo el Caribe.

Actualmente, la ILAE trabaja fuertemente en la promoción de la educación, la investigación, y el Plan Estratégico de las Epilepsias; creando las bases necesarias para que, con el apoyo de la comunidad médica, la industria médica y sobre todo de los gobiernos, las personas puedan recibir un mejor tratamiento y un diagnóstico a tiempo.

## Recuadros

### Ponentes



Dr. Roberto Caraballo, neurólogo pediatra y especialista en electroencefalografía



Dra. Ella Marcia Yacubian, neuróloga, investigadora y presidente de ALADE



Dr. Marco Tulio Medina, neurólogo y Charmaine del la Comisión Latinoamericana de la ILAE



Dr. Franz Chaves, neurólogo.



#### Ponentes:

Dra. Ella Marcia Yacubian, Dr. Franz Chaves, Dr. Roberto Caraballo y Dr. Marco Tulio Medina, Charmain de la Comisión Latinoamericana de ILAE.



Médicos participantes y equipo coordinador del Congreso